

riamente y en la misma proporción nacen censores sin autoridad para emitir conceptos sobre una víctima de los agentes físicos: las aguas frías que en el norte se hacen terribles para el deporte. Hay que tener presente que los atletas Europeos que lo que no conocen. El 50 por ciento son apreciaciones a ton-tas y a locas, hechas por placer de figurar. Desde el punto de vista netamente nacional, Gordón es acreedor a nuestra admiración, si calculamos las inmensas delegaciones de los demás países de Europa y América, que tomaron parte en las olimpiadas, casi todas integradas por campeones experimentados y profesionales en el ramo deportivo. Además su gesto singular de llevar nuestra bandera a playas extranjeras en aquellos torneos, es su mejor triunfo, el más halagador y satisfactorio.

Arturo Orzábal Quintana ha actualizado una serie de artículos sobre la Rusia de los Soviets (U. R. S. S.), como desagravio de la falsa propaganda sistematizada por diversas fuentes de información. Su autoridad para el tema la expone como sigue: "Yo he estado en Rusia, recibo y leo con regularidad todas las informaciones estadísticas que las instituciones financieras, comerciales, industriales y bancarias de la U. R. S. S. publican en cinco idiomas diferentes, y desaffo, en consecuencia, al señor Villalobos Domínguez, o a cualquier otro "economista" como él, a que pruebe la inexactitud de cualquiera de los datos numéricos que pasará a exponer".

De 1,555 millones de rublos a que actualmente ascienden en conjunto los presupuestos regionales y locales, 509 millones están destinados para la instrucción pública, lo que agregado a 297 millones que destina el presupuesto central de la U. R. S. S., da la cantidad de 816 millones de rublos para la difusión de la cultura en el vasto país. Cuando la Rusia Zarista sólo se gastaban para el mismo fin 288 millones de rublos anuales. No hay acaso una diferencia asombrosa entre ambos regímenes? Sobre un total de gastos de 5,916 millones de rublos, 1,118 millones, o sea casi un 20%, se destinan al desarrollo de las industrias y la agricultura, electrificación del país, explotación de fábricas, etc. El Estado soviético consagra pues más del 80

por ciento de sus ingresos a gastos meramente administrativos. Sin extendernos a otras funciones del actual régimen, lo que sería larga tarea, nos vamos a contentar con el siguiente cuadro, que demuestra el dinamismo industrial de la nueva Rusia, que es como sigue:

Producción industrial soviética

durante la paz

(Porcentaje con relación a 1921—22)

1921—22.....	100%
1922—23.....	167%
1923—24.....	192%
1924—25.....	291%
1925—26.....	426%
1926—27.....	622%

Con poco esfuerzo se comprenderá el desenvolvimiento progresivo del industrialismo ruso actual. Por la misma razón el salario nominal del obrero, durante los tres últimos años fiscales ha aumentado en un 72% y por ahora es superior al de 1913 en un 80%. Más adelante agrega el informante: "El Imperio de los Zares era un coloso con pies de barro, una multitud de esclavos ignorantes, dirigidos y explotados por una casta feudal; la Unión de las Repúblicas Soviéticas Socialistas es un pueblo dinámico, plétórico de vida, in-

contenible en sus ansias de trabajo fecundo, consciente ya de su rango de potencia". En nuestros próximos artículos de vulgarización daremos una completa exposición de la Economía Rural de la U. R. S. S, con las cifras de su riqueza forestal, yacimientos minerales, crédito agrícola, cooperativas rurales, principales cultivos, ganadería, industria pesquera y producción agropecuaria.

Ernesto A. MORALES.

CALENDARIO OBRERO
Hoy hacen 1086 días que el pueblo panameño fue cobardemente masacrado en el Parque de Santa Ana, librándose el primer sacrificio en la jornada inquilinaria de Octubre memorable.
Llor a los mártires de la reivindicación proletaria!
1925 — — — 1928.

BOTICA FRANCESA
VICENTE DELGADO M.
Colón.—Ave. del Frente.
Este establecimiento es miembro de la Asociación Farmacéutica de la ciudad de Colón, y por lo tanto se vende a un solo precio.
Existencia fresca de medicinas de patentes europeas y norteamericanas. Perfumería de las mejores marcas mundiales.
Servicio garantizado de preparación de recetas al cuidado de farmacéutico aprobado por la Junta Nacional de Farmacia.

Fumen los afamados Cigarrillos
LA LEGITIMIDAD
Llegan frescos todas las semanas.
Agente: JOSE PADROS.
De venta en todos los establecimientos del ramo.
Avenida Sur, No. 17.—Tel. No. 48.

10
CENTAVOS
ORO EL
PAQUETE

EL BAILE NO SOLO ES UNA DIVERSION, SINO TAMBIEN EL EJERCICIO FISICO MAS COMPLETO.
Usted puede recrearse y al mismo tiempo despertar los músculos dormidos, asistiendo por las noches al
ALAMO CABARET
Propietario: ANTONIO VIGNA
Calle 18 Oeste, Esquina Calle "B".



ME TASE
ESTO
EN LA CABEZA:
BAZAR FRANCES
PANAMA. COLON




RELOJES
Si todavía no es Ud. cliente de
LA PERLITA
temprano o tarde se vencerá de que en esta casa es donde se le puede vender o reparar bien su reloj.
LA PERLITA
Ave. Central 77.